

[Ouvrir cet email dans votre navigateur](#)



Centre Hospitalier Nord Deux-Sèvres

Newsletter n°47 - Avril 2023

Dans ce numéro

1. Mouvements des personnels médicaux
2. Mise en place de Doctolib pour la prise de rendez-vous en ligne pour les examens d'imagerie médicale
3. L'équipe mobile de recherche en psychiatrie : présentation, objectifs et projets en cours
4. Vos droits en santé : des vidéos pour vous sensibiliser sur des thématiques importantes à l'hôpital
5. Semaine Européenne de la Vaccination : du 24 au 30 avril 2023. Continuons à nous mobiliser en faveur de la vaccination !

Restez avec nous !

-  Centre Hospitalier Nord Deux-Sèvres
-  @CHNordDeuxSvres
-  Centre Hospitalier Nord Deux-Sèvres
-  Centre Hospitalier Nord Deux-Sèvres
-  www.chnds.fr



Mouvements des personnels médicaux



ARRIVÉES

Dr Jean-Marc FOKAM, *Urgences*
 Dr Alain FOUDDAH, *Anesthésie*
 Dr Hartmut JOSWIG, *Urgences*

[Télécharger le Guide Pratique des Activités](#)

Mise en place de Doctolib pour la prise de rendez-vous en ligne pour les examens d'imagerie médicale



PRISE DE RENDEZ-VOUS EN LIGNE
POUR VOS EXAMENS D'IMAGERIE MÉDICALE

Doctolib








www.chnds.fr

Grâce à Doctolib, le Centre Hospitalier Nord Deux-Sèvres propose désormais la prise de rendez-vous en ligne pour les examens d'imagerie médicale : IRM, scanner, échographie, imagerie conventionnelle (radios).

Prendre un rendez-vous au CHNDS devient beaucoup plus simple : il suffit d'un clic !

En effet, l'établissement permet désormais à tous ses patients de prendre rendez-vous pour un examen d'imagerie avec Doctolib, [via le site web du centre hospitalier (www.chnds.fr)] ou via le site www.doctolib.fr.

Le service est simple, gratuit et accessible 24h/24 et 7j/7.

Ce partenariat va faciliter l'accès aux soins de la population et simplifier le travail des personnels de l'établissement.

Pour les patients, Doctolib simplifie considérablement la prise de rendez-vous en donnant accès, via Internet, à l'ensemble des créneaux disponibles. Grâce à des SMS et des emails de rappel envoyés régulièrement avant l'examen, le service prévient efficacement les oublis et les retards : il réduit ainsi de 75% le nombre de rendez-vous non honorés.

Je prends rendez-vous

L'équipe mobile de recherche en psychiatrie

Présentation, objectifs et projets en cours

Article n°2

Équipe Mobile de Recherche



OBJECTIF

Le développement de l'activité de recherche clinique en psychiatrie permet de contribuer non seulement aux progrès de la science mais à une meilleure organisation du système de santé et de facto à une meilleure prise en charge des patients.

CONTEXTE

Placée sous la responsabilité du Pr JAAFARI, chef de Pôle en psychiatrie à Poitiers, l'équipe mobile de recherche est une équipe rattachée à l'Unité de Recherche Clinique Pierre DENIKER du Centre Hospitalier Henri Laborit (CHL).

Elle a été constituée dans le but de développer des programmes de recherche en psychiatrie sur le site du Centre Hospitalier Nord Deux-Sèvres (CHNDS).

Ces projets de recherche s'inscrivent dans le cadre d'une convention de coopération entre le CHNDS et le CHL soutenu par le délégué territorial de l'ARS qui vise à lutter contre la désertification médicale et à apporter un soutien et une organisation durable des activités de psychiatrie et à consolider l'offre de soins sur le secteur de Thouars en collaboration avec le Dr Issa WASSOUF (chef de pôle en psychiatrie sur le site de Thouars).

Elle offre des perspectives à différents niveaux :

- ✓ Un accès au patient à des technologies de santé innovantes et à un suivi renforcé ;
- ✓ Une formation, une expertise, et une qualification du personnel (médecins et soignants) leur conférant une reconnaissance par les pairs au travers des communications lors de congrès nationaux et internationaux et des publications dans des revues internationales ;
- ✓ Une activité valorisante des équipes soignantes favorisant la cohésion, la motivation, les collaborations, le travail en équipe multidisciplinaire (profession médicale, paramédicale, chercheur,...) ;
- ✓ Une notoriété à l'établissement de santé permettant le développement de collaborations régionales, nationales et internationales.

Depuis la mise en place de l'unité de recherche mobile, plusieurs projets ont vu le jour et d'autres sont en cours d'élaboration.

Nous vous présentons ci-dessous **un des projets de recherche** sur l'utilisation des techniques de neurostimulation dans l'aide au maintien de l'abstinence. Par la suite, nous proposons de faire un focus régulier sur les différents projets.

Etude ITAMAA

Intérêt de la tDCS dans l'aide au maintien de l'abstinence à l'alcool

L'alcool est la substance la plus consommée dans notre pays, avec 44,4 millions d'expérimentateurs, et 8,8 millions d'usagers réguliers (au moins 3 usages par semaine). La substance étant considérée comme la plus dangereuse au monde, de part à la fois ses dommages sanitaires mais également sociaux (précarité, délinquance), sa prise en charge en fait un enjeu de santé publique majeur.

L'addiction constitue une maladie chronique et récidivante complexe, dont une part pourrait être liée à des difficultés d'inhibition de comportements non pertinents pour l'individu, en lien notamment avec des anomalies au niveau du cortex préfrontal. Elle constituerait ainsi un trouble des modalités de contrôle des sources de gratification, l'individu ne parvenant plus à adapter son comportement en tenant compte des conséquences.

La stimulation transcrânienne à courant direct (tDCS) est une technique non invasive qui vise à moduler l'excitabilité corticale par l'intermédiaire d'un courant électrique continu. Le courant délivré varie entre 1 et 2 mA et est délivré sur le scalp par l'intermédiaire d'électrodes de polarité différente, allant de l'anode vers la cathode.

La technique a été évaluée dans un certain nombre de troubles neuropsychiatriques, notamment la dépression et les addictions. Plusieurs études ont évalués avec succès l'impact de cette technique sur le craving (envie irrésistible de consommer une substance ou d'exécuter un comportement gratifiant alors qu'on ne le veut pas à ce moment-là), et ce à travers divers substances. Toutefois, son éventuel impact en terme de prévention de la rechute a jusqu'à présent fait l'objet de peu d'études.



Vous souhaitez avoir plus d'information sur l'activité de l'équipe mobile de recherche et ses domaines d'application ?
 Vous souhaitez avoir plus d'information sur les études ?
 Vous souhaitez participer à une étude (sous réserve de votre éligibilité) ?

Vous pouvez les contacter par mail à l'adresse suivante :
equipe-mobile-recherche@ch-poitiers.fr

[Lire la suite de l'article](#)

Vos droits en santé :

Des vidéos pour vous sensibiliser sur des thématiques importantes à l'hôpital

Le 18 avril dernier avait lieu la Journée européenne de vos droits en santé (originellement « European Patients' Rights Day », impulsé par le mouvement de citoyens européens Active Citizenship Network).

La connaissance des droits en santé progresse d'année en année comme en témoigne le baromètre 2023 des droits des personnes malades réalisé par France Assos Santé.

Chaque année depuis 10 ans, cette journée marque l'occasion de rappeler ces droits fondamentaux et de mobiliser les usagers et les professionnels de santé autour de sujets comme « les directives anticipées », « la personne de confiance », « la confidentialité », « le consentement éclairé »...

Dans ce cadre, le Centre Hospitalier Nord Deux-Sèvres vous propose le visionnage de films d'animation succints sur les thématiques suivantes : Le rôle de la personne de confiance, les directives anticipées, la confidentialité, le bracelet d'identification, le questionnaire de sortie et l'attente aux urgences.

Ces vidéos sont disponibles sur notre chaîne YouTube "Centre Hospitalier Nord Deux-Sèvres", sur notre site internet dans la rubrique "Patients - Visiteurs" > "Droits et devoirs du patient" et vous pouvez également cliquer sur le bouton "En savoir plus" pour accéder directement à notre chaîne YouTube.



[En savoir plus](#)

Semaine Européenne de la Vaccination : du 24 au 30 avril 2023

Continuons à nous mobiliser en faveur de la vaccination !

Les campagnes de vaccination contre la Covid-19 ne doivent pas faire oublier l'importance des autres vaccinations pour préserver la santé de tous.

Chaque année, la Semaine Européenne de la Vaccination (SEV) est l'occasion de rappeler l'importance de vacciner les enfants et les adultes et de faire les rappels nécessaires.

Le calendrier vaccinal pour l'année 2023 vient d'être publié par le Ministère.

Nouvelles vaccinations recommandées, mise à disposition de nouveaux vaccins...



Calendrier simplifié des vaccinations 2023

Âge approprié	Vaccinations obligatoires pour les nourrissons								6 ans	11-13 ans	14 ans	25 ans	45 ans	65 ans et +	
	1 mois	2 mois	3 mois	4 mois	5 mois	11 mois	12 mois	16-18 mois							
BCG*	■														
DTP		■	■	■	■	■	■		■	■		■	■	■	Tous les 10 ans
Coqueluche		■	■	■	■	■	■		■	■		■	■	■	
Hib		■	■	■	■	■	■								
Hépatite B		■	■	■	■	■	■								
Pneumocoque		■	■	■	■	■	■								
ROR								■	■						
Méningocoque C								■	■						
Rotavirus		■	■	■	■	■	■								
Méningocoque B			■	■	■	■	■								
HPV									■	■					
Grippe														■	Tous les ans
Zona															■

Une question ? Un conseil ?
Parlez-en à votre médecin,
votre pharmacien, votre sage-femme
ou votre infirmier.

Vaccination Covid :
toutes les infos sur
vaccination-info-service.fr

Pour en savoir plus



En savoir plus



Copyright © 2023 Centre Hospitalier Nord Deux-Sèvres, All rights reserved.

Vous êtes un partenaire externe de santé à l'hôpital Nord Deux-Sèvres ou vous avez souscrit à un abonnement pour recevoir ces emails avec l'adresse électronique suivante : communication@chnds.fr.

Notre adresse postale est :
Centre Hospitalier Nord Deux-Sèvres
rue de Brossard
Parthenay 79200
France

[Add us to your address book](#)

Vous voulez changer la façon dont vous recevez ces emails ?
Vous pouvez [mettre à jour vos préférences](#) ou vous [désabonner de cette liste](#).

